

DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

¿YA EMPEZAMOS...?

PARA EL SEÑOR BERGAMÍN

El señor ministro de Instrucción pública ha puesto ayer a la firma la creación de una cátedra, en la Universidad Central, de "Historia de las Instituciones políticas y morales de América".

También ha sido firmada ayer la institución de una Universidad Ibero-Americana. El comentario que nos sugiere la segunda entidad, considerada en sí, y a reserva de estudiarla bajo otros aspectos, cuando conozcamos su organización, se reduce, por ahora, a decir que, según nuestras noticias, será para el Gobierno conservador idóneo, lo que la "Escuela del Hogar" fue para el Gabinete liberal de la imaginó y dió ser. Un nuevo asilo en el que colocar adeptos y paraguados. Se sacarán, en efecto, a oposiciones dos ó tres cátedras para cubrir el expediente, pero las restantes se regalarán, como se regalaron, y regaladas continúan, las de la "Escuela del Hogar".

Los motivos determinantes de tales donaciones son muy curiosos. Asignatura de la "Escuela" hay que se concedió a un sujeto (y aún la usufructuaria), sin más oposición ó título académico, ó méritos que el ser "secretario particular del hijo de un ministro". Aunque es cierto que para redondearle la mesada se le adscribirá también a la secretaría de los diversos ministerios por los cuales pasó el hombre público, padre del protector.

¡Ojalá nos equivocásemos! Pero por desgracia acertaremos, y... eso sí, señalaremos a la pública ignominia los actos de favoritismo ó "cuya contemplación y sufrimiento estamos abonados".

Y habremos ahora principalmente de la "cátedra de Historia de las instituciones políticas y morales de América". Nuestros lectores recuerdan seguramente a un alto funcionario, que fué, de Instrucción pública, cuya gestión siempre a servicio de la "Institución Libre de Enseñanza", y en provecho de los seides y explotadores de ella, y siempre, por el contrario, en grave perjuicio de la razón y de los intereses nacionales tuvimos que criticar, con números y documentos, muchedumbre de veces, casi a diario, desde las columnas de EL DEBATE.

Los desaciertos y el endiosamiento del sectario en cuestión llegaron a tales extremos de abuso, que al fin, uno de los ministros de Instrucción pública no pudo tolerarlos, y los desautorizó. Surgió la dimisión, y fué admitida...

En esto escalonan el Poder el Sr. Dato y sus secuaces.

Y aunque parezca absurdo, el Sr. Bergamín, conservador, que varias veces ha hecho gala de sus convicciones religiosas, lejos de celebrar y aprovecharse de que un liberal le hubiese evitado el trabajo de exonerar a quien desnaturalizaba su cargo y subvertía los fines para que se le concedieran determinadas facultades, y despilfarraba el presupuesto entre protegidos laicos y laicas enseñanzas, el señor Bergamín dióse, todo afanado, a la tarea de buscar la manera cómo traer a Madrid, y colocar en sitio desde donde infiriera daño al hechura primero, y abastecedor después, de las "Instituciones libres".

Contrarióle grandemente, al actual ministro de Instrucción pública, cierta manobra de los adeptos del caído, que antipatrióticamente apelaron al extranjero, para reivindicar al prodigo idolo y procurarle nuevamente la llave de los graneros...

El Sr. Bergamín tuvo que aplazar la realización de sus planes, hasta que se aquietaran las olas, y callasen los vientos, de la tempestad que estalló hacia la banda derecha del profesorado español, y de la Prensa española.

Pasáronse los meses; nuevos problemas distrajeran la atención de todos, y el ex diputado malagueño ha creído llegada la hora de acercarse, a paso de lobo, a la Gaceta, y ver de pasar de matute la rehabilitación de la persona, que hoy por hoy encarna el anticatolicismo en la gestión pública de los negocios de la enseñanza.

Aún no está consumada... la habilidad, por eso damos la voz de ¡alerta! cuando todavía es tiempo de reluchar y quizás de impedir.

Por nuestra parte, a la arena saltamos, dispuestos a que la vida ministerial se le ponga triste a quien se olvida de sus deberes, de su significación, de los intereses que debe atender, y de las fuerzas y opiniones en que ha de inspirarse.

Ya mostraremos que la cátedra que se crea de nuevo, existe ya y se explica en la Central, aun cuando... Bergamín lo ignore.

SERVICIO DE ROMA

Del "Osservatore Romano".

ROMA 22.

El "Osservatore" desmiente rotundamente la noticia publicada por "Le Temps", en la cual se aseguraba que la llamada del ministro de Instrucción pública a Roma estaba relacionada con el fracaso de la acción diplomática cerca de la Secretaría de Estado pontificia, para obtener el previo acuerdo de los católicos en que los búlgaros ejercerían tutela sobre los intereses religiosos de Macedonia, sometidos hoy al amparo de Servia y Turquía.

El Vaticano le niega, pues jamás se ha ocupado de estas cuestiones.

L'Osservatore desmiente también la afirmación de "L'Éclair", en que este periódico francés asegura que se ha publicado un artículo desaprobando la conducta de los Obispos de las ciudades de Clesio y Bulá. El artículo en cuestión no se ha publicado.

Una Exposición.

ROMA 22.

Está constituyéndose un Comité para organizar una Exposición hispano-italiana, que ha de celebrarse en esta capital, durante el año 1915.

El anarquista Malatesta.

ROMA 22.

Sábase ya el paradero del anarquista Malatesta, uno de los más significados instigadores de los recientes movimientos revolucionarios.

Se ha averiguado que ha buscado refugio en la República de San Marino. La Policía tiene adoptadas todas las necesarias precauciones para lograr su inmediata captura.

PEREGRINACIONES

EL CENTENARIO DE LA BEATIFICACION DE SANTA TERESA

POR TELEGRAMO

AVILA 22.

Esta mañana salieron para Salamanca y Alba de Tormes la Congregación de Hijas de María de esta ciudad y el resto de la peregrinación madrileña.

En la estación fueron despedidos los peregrinos por las autoridades y numeroso público.

Al arrancar el tren se dieron muchos vivas a Santa Teresa y a Avila.

Llegaron los peregrinos de los pueblos de la provincia con sus respectivos párcos.

En la puerta de la iglesia de San Pedro se organizó una procesión, que resultó solemnisima. Presidida el alcalde de Avila y la Junta del Centenario.

Al llegar a la iglesia de la Santa se celebró una función religiosa, cantándose al final un solemne Te Deum.

Los peregrinos visitaron después los conventos de religiosas Carmelitas.

Esta noche se espera una peregrinación de Zaragoza, compuesta de numerosos devotos de la Santa.

Se ha repartido una alocución al pueblo para que acuda a la estación a recibir.

La peregrinación de Zaragoza.

AVILA 22.

A la hora anunciada ha llegado la peregrinación de Zaragoza, siendo recibida en la estación por las autoridades y mucho público.

Al llegar el tren se dieron vivas a la Virgen del Pilar y a la Santa.

La población se encuentra animadísima con la presencia de los peregrinos.

La peregrinación madrileña.

SALAMANCA 22.

Procedentes de Avila han llegado la peregrinación madrileña y de Hijas de María, siendo recibidas en la estación por las autoridades y numeroso gentío.

Los peregrinos han visitado los principales monumentos de la ciudad.

Esta noche reanudarán su viaje para Alba de Tormes.

Otras peregrinaciones.

BARCELONA 22.

Esta tarde arribará a este puerto el buque en que regresa la peregrinación nacional que ha recorrido Tierra Santa y Roma.

La peregrinación, está compuesta por elementos hispano-americanos, y a su frente figuran seis Prelados de América y D. José María de Urquijo, que la ha presidido.

Mañana llegará, a su vez, la peregrinación diocesana barcelonesa que fué a Lourdes.

El tren presidencial llegará a las once de la mañana, y los restantes, con pequeñas variaciones, en el mismo día.

ENTRONIZACION DEL SAGRADO CORAZON

POR TELEGRAMO

MURCIA 22.

En Portuna se han celebrado solemnísimas fiestas, con ocasión del entronizamiento del Corazón de Jesús.

La procesión que se verificó fué una grandiosa manifestación religiosa, a la que asistieron más de dos mil fieles.

MANIFESTACION Y MITIN

POR TELEGRAMO

MAHON 22. 4.20.

Por orden gubernativa fué clausurada la escuela ferrerista que había en Alayor, y cuya reapertura se trabaja por algunos elementos.

Para pedir el cierre definitivo de tal escuela, se reunieron en Alayor las derechas, celebrando una imponente manifestación y un mitin.

A uno y otro acto asistieron numerosas Comisiones de todos los pueblos de la Isla de Menorca, el senador Sr. Olives, el diputado provincial Sr. Victory, los alcaldes de Mahón, Ciudadela, Alaior y otros Ayuntamientos, y se recibieron multitud de adhesiones, entre ellas, la del diputado a Cortes Sr. Squella.

En ambos actos había nutrida representación de todas las clases sociales.

A la manifestación concurrieron tres bandas de música y diez banderas.

En el mitin reinó el mayor entusiasmo, y hablaron nueve oradores.

La protesta que con estos actos exteriorizaron las derechas menorquinas, puede calificarse de grandioso éxito.

EN CUARTA PLANA: Originales de actualidad.

EL DIA DE AYER

EN EL REAL PALACIO

Consejo de ministros. La Comisión del Mensaje. La Mesa del Senado. Declaraciones. Almorzar. El Rey a La Granja. La Infantita Beatriz. La Reina Cristina a San Sebastián.

A las diez y media de la mañana de ayer llegó a Madrid en automóvil S. M. el Rey, que hora y media antes había salido de La Granja, acompañado del conde de Maceda. Don Alfonso hizo su viaje por la carretera de Navacerrada.

El Soberano fué recibido en la Puerta del Príncipe, del Palacio de Oriente, por los jefes de Palacio, por los ayudantes de su Cuarto militar y por numerosos palatinos, que le cumplimentaron, dándole la bienvenida.

Don Alfonso subió a las habitaciones que ocupa la Reina madre, pasando unos momentos con la augusta dama.

Reunióse, bajo la presidencia del Monarca, cerca de las once de la mañana. La referencia facilitada a la Prensa lo fué por el Subsecretario de la Presidencia, con quien el Sr. Dato habló por teléfono después de la una, pues el jefe del Gobierno no concurrió a su despacho oficial, dirigiéndose a su domicilio desde Palacio.

El señor marqués de Santa Cruz dijo a los periodistas que el presidente del Consejo había dado cuenta a S. M. el Rey de la satisfactoria terminación del debate político y del resultado de la votación del Mensaje, resultado de que se hallaba satisfecísimo el Gobierno, por ser éste prueba de la gran confianza que en el Gobierno tiene la mayoría.

También anunció a Don Alfonso la labor parlamentaria que el Gobierno se propone realizar antes de cerrarse las Cortes, sacando los proyectos de ley de rebaja del impuesto sobre azúcares, de la segunda coseadura, del Modus vivendi con Italia y algunos otros más de carácter social.

Después, el presidente del Consejo habló a S. M. de los desagradables sucesos desarrollados recientemente en Valencia y Santander.

Por último, hizo un breve examen de la política exterior, deteniéndose en aquellas cuestiones que entrañan una mayor importancia política, tales como la solución de la crisis portuguesa y las negociaciones que llevan a cabo las naciones mediadoras en el conflicto mejicano-yanqui.

Su Majestad el Rey, terminado el Consejo, firmó decretos de casi todos los ministerios, y una combinación de gobernadores. De ésta y de aquellos damos cuenta en otro lugar.

A las doce próximamente llegó a Palacio, en las carrozas de gala de la Cámara popular, la Comisión del Congreso encargada de entregar a S. M. la contestación de dicho Cuerpo Colegislador al Mensaje de la Corona.

A la Comisión del Congreso, que llegó escoltada por una sección de Lanceros, le tributaron honores de Infante de España las fuerzas que montaban la guardia exterior de Palacio.

La Comisión la formaban el presidente de la Cámara, Sr. González Besada; el vicepresidente, Sr. Amat; los secretarios, señores conde de Peña Ramiro y Martínez Acacio, y los diputados Sres. Villanueva (D. M.), Canals, Gutiérrez de la Vega, Bullón, Domínguez Pásenal, Bueno, Disidier, Barber, Bustelo, Argüelles, Delgado, García Durán, Squella, marqués de Valdivia, marqués de Vivel, Castillejo, Cid, Rivas Mateos y Poggio, a quienes se unieron en Palacio los señores conde de Romanones, conde de Sagasta, Barroso, Aura Boronat, conde de Artaza, vizconde de Amaya, Rosados Torres (don J. L.), Pacheco, Crespo de Lara, Sánchez Albornoz, Sáenz de Quejuna, Pitiés, Cañal, Urrutia, Ruiz de Grijalba, Ortuño, conde de Pinedel, Garvey, López Monis y algunos más.

En la primera meseta de la escalera principal, por la que subió, precedida de maceros, la Comisión del Congreso, fué recibida por una Comisión de mayordomos de semana, presidida por el Sr. Baeza, como decaño, y de la que formaban parte los señores marqués de Montalvo, conde de Limpías y don Manuel Abella.

Los diputados fueron recibidos en el salón del Trono por S. M. el Rey, a quien acompañaban el presidente del Consejo y todos los ministros; los jefes de Palacio señores marqués de la Torre y de Viana; el comandante general de Alabarderos, general Aznar; el gentilhomme, Grande de España, de guardia, D. Martín Rosales; el mayordomo de semana, de servicio, conde de Val del Aguila; el oficial mayor de Alabarderos y el ayudante de guardia.

El presidente del Congreso, obtenida la venia de S. M., dió lectura de la contestación de la Cámara de los diputados al Mensaje de la Corona.

Don Alfonso descendió luego del Trono, hablando particularmente con los diputados. El conde de Romanones dió cuenta a Su Majestad de sus propósitos de salir hoy de Madrid para realizar la excursión que por Marruecos tiene proyectada, y en la que invertirá mes y medio, ofreciendo a S. M. darle cuenta del resultado de su viaje cuando regrese de él.

Seguidamente, S. M. el Rey retiróse a sus habitaciones, acompañado del presidente y de los secretarios del Congreso, quienes sometieron a la regia sanción las leyes últimamente votadas.

Son estas leyes las siguientes: Regulando el retiro de los capitanes y tenientes de navío y suprimiendo la redención a metálico del servicio de la Armada. Como notario mayor del Reino asistió a la sanción de leyes el ministro de Gracia y Justicia.

A las doce y media llegó a Palacio, en la misma forma y con el mismo ceremonial que la Comisión del Congreso, la Mesa del Senado, formada por el presidente de la Alta Cámara, capitán general Azcárraga y los secretarios señores marqués de Laurencia y Santa Cruz.

El Monarca sancionó las siguientes leyes, que le fueron sometidas por la Mesa del Senado: Fuerzas del Ejército para 1914. Fuerzas navales para 1914. Crédito para recomposición y tendido de cables.

Suplemento de crédito para socorro de los españoles desvalidos de Méjico. Crédito para adquirir el palacio del Infante Don Carlos, con destino a Presidencia del Consejo.

Ingreso, ascenso y separación de funcionarios de la Presidencia; y Ferrocarril de Camínreal a Zaragoza.

Los periodistas que se hallaban a la puerta del Real Palacio interrogaron al presidente del Congreso cuando la Comisión del Mensaje salía del Regio Alcázar, sobre la fecha de la clausura de las Cámaras.

De cierto, nada sé, señores, y nada, por tanto, puedo decir a ustedes. Si juzgo por lo que me ha dicho sobre el particular el presidente del Consejo de ministros, tengo que creer que la clausura sea allí para el día de San Pedro.

El jefe del Gobierno fué abordado también por los periodistas, que le hicieron la misma pregunta.

—La fecha en que se cierran las Cortes, depende—dijo el Sr. Dato—de la discusión de los proyectos presentados por el Gobierno, pero, desde luego, pueden ustedes asegurarse—añadió sonriendo—que la clausura será antes del día 15 de Agosto.

Por lo que a los ministros respecta, todos declararon que habían puesto a la firma de S. M. varios decretos.

Al medio día, S. M. el Rey almorzó en Palacio en compañía de la Reina madre, recibiendo más tarde a una nutrida Comisión de las Ordenes militares, que habló con Su Majestad de varios asuntos, relacionados todos ellos con el régimen interior de las mismas.

Don Alfonso regresó a La Granja por la tarde, saliendo de Madrid a las seis.

Fué despedido el Soberano por la Reina madre, por todos los Infantitos, que se hallan en Madrid; por el jefe de Palacio, señor marqués de la Torre; por la duquesa de la Conquista, por el Sr. Zarco del Valle, por el Sr. Prado y Palacio, por el señor Torres y por los coroneles Francés y Tovar.

Don Alfonso hizo el viaje de regreso al Real Sitio, ocupando, con el conde de Maceda, un automóvil. En otro, que seguía al primero, tomaron asiento el Príncipe Raniero de Borbón, el general Aznar y el doctor Grinda.

En el subexpreso de las ocho de la noche salió para San Sebastián S. M. la Reina Doña María Cristina.

Acompañan a la augusta señora el jefe de su casa, el Príncipe Pio de Saboya; su dama particular, señora condesa de Mirasol; su secretario, conde de Aguilar, y el médico de la Real Casa, doctor Alabern.

Por la mañana, fueron a Palacio con objeto de despedir a la Soberana los excelentísimos señores Obispos de Madrid, Alcalá y Sión; el capitán general de Castilla la Nueva, general Bazán; la duquesa de Santo Mauro y la marquesa de Albuñuelas.

A la estación bajó el Gobierno.

NOTAS DE SOCIEDAD

BODAS

Ayer se celebró en la iglesia de San Jerónimo la boda de la distinguida señorita Carmen de Santiago, con el caballero del Cuerpo colegiado de la Nobleza D. Eduardo García Camba, hijo del ex senador de este apellido.

Ha sido nombrado gentilhomme de Su Majestad, con ejercicio y servidumbre, don Jaime de Silva Mitjans, primogénito del duque de Léceza.

NOTAS DE SOCIEDAD

BODAS

Ayer se celebró en la iglesia de San Jerónimo la boda de la distinguida señorita Carmen de Santiago, con el caballero del Cuerpo colegiado de la Nobleza D. Eduardo García Camba, hijo del ex senador de este apellido.

Ha sido nombrado gentilhomme de Su Majestad, con ejercicio y servidumbre, don Jaime de Silva Mitjans, primogénito del duque de Léceza.

NOTAS DE SOCIEDAD

BODAS

Ayer se celebró en la iglesia de San Jerónimo la boda de la distinguida señorita Carmen de Santiago, con el caballero del Cuerpo colegiado de la Nobleza D. Eduardo García Camba, hijo del ex senador de este apellido.

Ha sido nombrado gentilhomme de Su Majestad, con ejercicio y servidumbre, don Jaime de Silva Mitjans, primogénito del duque de Léceza.

remonia el ilustrado canónigo de esta Catedral D. Antonio Martín Galverro.

Al acto asistió una selecta concurrencia, entre la que se veían varios caballeros de las cuatro Ordenes militares y maestranas de Sevilla y de Valencia.

Los invitados fueron obsequiados con un banquete, servido en casa de Tournié.

El nuevo matrimonio salió para Lourdes y otras poblaciones de Francia.

—En la mañana de ayer celebróse en la parroquia de San Jerónimo la boda de la señorita María Josefa Gutiérrez Maturana, con el conde de Albiz.

Fueron padrinos S. A. R. la Infanta Isabel, estando representada en la ceremonia por la señora de Gutiérrez de Maturana y el Sr. Gutiérrez de Maturana.

Bendijo la unión el capellán de honor de S. M., D. Cándido Manzanos.

Y actuaron como testigos, por parte de la novia, el duque de Tetuán, el conde de Puffinostro, el coronel de Ingenieros Sr. Manzanos y el teniente de Caballería Sr. Gutiérrez de Maturana y Mathew, y por parte del novio, el ex ministro Sr. Alledesalazar, los señores Sres. Landeche y Crooke y Larros, y los Sres. Calonge y Alledesalazar (don Andrés).

También se ha celebrado en la parroquia de San Jerónimo la boda de la señorita Mercedes Alvarado, hija del ex ministro don Juan, con el abogado D. Ramón Maycas de Meer, siendo apadrinados por la hermana de la novia, señora de Aguirre, y el padre del novio, D. José Maycas.

—En breve se celebrará en Bilbao la boda de la distinguida señorita María Avitia, con nuestro querido amigo el joven abogado don Ignacio Sautu.

BAUTIZO

Con el nombre de Teresa, ha sido bautizada la hija de los marqueses de la Guardia.

FIESTAS Y REUNIONES

El próximo día 24 obsequiará con un banquete en el Ritz a todos los ex fiscales del Supremo, el actual fiscal, Sr. Maluquer.

—El jueves se celebrará en la Legación del Perú la fiesta con los señores de Riva Agüero se proponen obsequiar a la sociedad de Madrid.

—Esta tarde se celebrará en Parisiana la fiesta organizada por la marquesa de la Mina, a beneficio de la Hospedería del Patronato de María.

VIAJES

Han salido: para Valls, el general Comerma y sus hijos Pilar y Matilde; para Villarrubia de Santiago, el marqués de Villacastel de Carriás; para Vigo, D. Alvaro López Mora, y para Villafraña de los Barros, don Manuel Pidal.

Han regresado de Italia la marquesa de Argüelles y su hija Rosalía.

—Se han trasladado: de Sevilla a Biarritz, la marquesa de Angulo, y de Rovat a Londres, la señora de Thiebart y su hija Teresa.

PESAME

Con motivo del fallecimiento de su hija María del Carmen Josefa, están recibiendo muchas manifestaciones de pésame los señores de Cavent.

Unán a ellas la nuestra muy sincera, que hacemos extensiva a toda su distinguida familia.

EL PADRE FERMIN GIL

Confortado con los Santos Sacramentos, y después de una larga enfermedad, soportada con dulce resignación, entregó ayer su alma a Dios, en el Colegio de Chamartín de la Rosa, el reverendo padre Fermín Gil, de la Compañía de Jesús.

Enviamos a los padres Jesuitas la expresión de nuestro sentimiento, y pedimos a nuestros lectores una oración por el eterno descanso del fallecido.

DE LA ALBANIA

POR TELEGRAMO

Un combate. Concentración y marcha de tropas.

VALONA 22.

Hace tres días hay empeñado un sangriento combate en Carbonara, que sufrió una suspensión desde el anochecer de ayer al medio día de hoy.

Por una y otra parte hay numerosos muertos y heridos.

Uno de éstos, grave, es el redactor jefe del periódico Populi. Al ser conducido a esta población, los habitantes le han tributado una cariñosa ovación.

—De Ancona dicen que se está operando una gran concentración militar, y que muy pronto emprenderán la marcha algunos regimientos.

DE BARCELONA

POR TELEGRAMO

La Defensa Social

BARCELONA 22.

Una representación del Comité de la Defensa Social visitó hoy al gobernador civil en su despacho oficial.

El objeto de la visita fué hacer constar su protesta, porque ayer a la llegada del señor Lerroux a esta capital, hicieron sus correligionarios pública ostentación de armas prohibidas.

El Sr. Andrade contestó que ignoraba el hecho, pero que se enteraría y obraría en justicia.

Nuevo periódico.

Hoy ha comenzado su publicación un nuevo periódico de la noche, que lleva por título "El Fíguro".

El nuevo diario dice que no está afiliado a ningún partido político.

La crecida del Llobregat.

El río Llobregat ha aumentado su caudal ordinario en 5 metros, a causa de las tormentas habidas en la primer zona de su curso.

No han ocurrido desgracias. A última hora se ha iniciado un pequeño descenso en el nivel de sus aguas.

Compañía moralizadora.

El gobernador civil, persistiendo en su campaña moralizadora, ha impuesto fuertes multas a algunas Empresas de salones de variétes, donde con gran descazo se faltaba a la moralidad.

Fin de una huelga.

Los obreros picapedreros, que se hallaban en huelga, han reanudado hoy el trabajo, cumpliendo así con el acuerdo que adoptaron al aceptar las bases propuestas por los patronos.

CREACION DE UNA CÁTEDRA

¿EN PLENA IDONEIDAD?

EL SR. POLO EN EL SENADO

En la tarde de ayer, el batallador senador Sr. Polo y Peyrolon pronunció un notable discurso, al tratar de la creación de la cátedra de "Historia de las Instituciones sociales y políticas de América" y de la provisión de la misma.

Dijo así el senador tradicionalista: El señor POLO Y PEYROLON: La mayor parte de los ruegos que se han hecho aquí esta tarde, llevan consigo gastos (El señor Alba: Ejemplo ninguno), y yo me voy a permitir proponer al señor ministro de Instrucción pública, en otro ruego, algo que suponga ingresos, ó mejor dicho que ingresos, algo que no suponga gastos. (Varios señores señores: Ya va bajando su señoría.—Eisas.)

ESPAÑA AL DÍA

Servicio telegráfico.

Periodista encansado. BILBAO 22.

Hoy se ha visto en esta Audiencia la causa que se sigue al director del periódico nacionalista Euzkadi, con motivo de unos artículos publicados en dicho periódico haciendo graves acusaciones al ex gobernador, señor conde de Aresti, y que éste estimó que afectaban a su honorabilidad.

El acusador privado pidió se le condenara a tres años de destierro y 500 pesetas de multa. También pedía se exigiera a la empresa del Euzkadi 500.000 pesetas de indemnización por daños morales.

La sentencia ha quedado pendiente para otra sesión. La situación en Portugal. BADAJOZ 22.

Según noticias llegadas de la vecina República, la situación política es muy crítica, habiéndose registrado tumultos en contra del actual régimen. Ratifica estas versiones la estrecha censura que comienza a ejercer el Gobierno portugués.

Comisión municipal. BADAJOZ 22. Ha salido para Madrid una Comisión de este Ayuntamiento, a fin de gestionar del Gobierno la desaparición de la zona polimica y el derribo de las murallas.

Huelga de mineros. MURCIA 22. La mayoría de los obreros de los cotos mineros de La Unión y San Ginés, han acordado persistir en la huelga planteada, habiéndose acordado hoy, en reunión celebrada, ir al paro general.

La Guardia civil se ha reenfrentado, en revisión de desórdenes. Trescientos perjudicados. CORUÑA 22.

Hoy ha comenzado el juicio por agravios ocasionados por el reparto de Consumos al anexo distrito de Santa María de Oza. Concurrieron más de trescientos agravados, que protestaron ruidosamente contra la mayoría republicana, confeccionadora del reparto. Los que protestan, lo hacen por creer que los han recargado por una venganza política, por no haber volado en las últimas elecciones la candidatura republicana.

Algunos tienen dos expedientes con dos cuotas distintas. El hecho ha sido muy comentado. En pro de la Escuela Industrial. JAEN 22.

Se ha celebrado en el Círculo de la Unión Mercantil una gran reunión, con objeto de pedir no se lleve a cabo la supresión de la Escuela Industrial. Acordóse dirigir un mensaje al ministro de Instrucción pública, haciendo constar los perjuicios que la supresión ocasionará a las clases obreras, y advirtiéndole que el llevarla a cabo implica contradicción con el programa del Sr. Dato, referente al fomento de las obras sociales.

El concejal Sr. Velasco lamentó que en el mensaje no se consignara el propósito de dimitir el Ayuntamiento si la supresión se realiza. Entones el presidente ofreció proponerlo así si el Gobierno no les atiendiera.

Las conclusiones se entregaron al gobernador. El comercio cerró sus puertas mientras la reunión se celebraba. LA JORNADA REGIA

Por telegrama. El cumpleaños de la Infanta Beatriz. LA GRANJA 22.

Hoy se celebró el cumpleaños de la Infanta Beatriz. Con este motivo, se celebró una Misa en la capilla de Palacio, oficiando el abad de la Colegiata, al que se entregó seis monedas de oro, una más que los años que cumplía la Infanta.

Paseos. Su Majestad la Reina, con sus augustos hijos, pasó durante la mañana por los jardines de Palacio. Por la tarde salió Doña Victoria en automóvil, acompañada de los Infantes Don Alfonso y Doña Beatriz.

El Rey y la Princesa de Rumania regresarán esta tarde. El duque de Santo Mauro. Ha llegado el duque de Santo Mauro, de regreso de su visita al Palacio de la Magdalena y de San Fernando.

CRIMEN MISTERIOSO. BARCELONA 22. En la casa número 12 de la calle de San Ramón, barriada de Atrazarans, descubriéronse esta mañana un horrible crimen, siendo las víctimas dos ancianos llamados Ramón Sebastián y Dolores Sagristá, de setenta y cinco años y ocho años, respectivamente.

Ayer tarde estuvieron los dos ancianos dando un paseo por la población, regresando al anochecer, hora en que penetraron en la tienda, donde cenaron. Con ellos estuvo un vecino, amigo suyo, hasta las diez y media de la noche, en que los dos ancianos cerraron las puertas para recogerse a dormir.

Los médicos han manifestado esta noche, que si se consigue restablecer la circulación de la sangre en la vena lesionada, se salvará al diestro de la muerte. Cuando el herido pudo ser puesto en el lecho, se desarrolló una triste escena entre los individuos de su familia, muy querida en esta capital.

toridad judicial, la que no tardó en presentarse.

Varios agentes penetraron en el cuarto, recorriéndole detenidamente, sin conseguir dar con los que en él habitaban. La circunstancia de estar intacta la cama, así como el desorden de los muebles, parecía indicar que algo extraordinario había sucedido.

Descendieron por la escalera interior y vieron la puerta fracturada y en ella señales de sangre, como si alguien hubiera hecho fuerza para abrirla, desde el interior, llevando las manos ensangrentadas.

Avanzaron por el interior, y en la semi-obscuridad de la tienda hallaron tendido en el suelo, empujado de un charco de sangre, el cadáver de Ramón Sebastián.

Continuaron investigando, y un rastro sanguinolento les condujo a la cocina, donde vieron, también asesinada, a Dolores Sagristá. La infeliz mujer tenía la cabeza apoyada en el fogón, y en una de las manos conservaba fuertemente apretada, la llave de la tienda. De la persona ó personas que cometieron el crimen, no se halló señal ó indicio alguno que permitiera conocerles.

La más lógica presunción permite suponer que los criminales estarían ocultos entre los muchos muebles de la tienda, y que al retirarse los ancianos a descansar, los sorprendieran, comiéndoles entonces el doble asesinado. Después subirían por la escalera interior a las habitaciones del entresuelo, de donde saldrían por la puerta que da a la escalera de la casa, y que es común a todos los cuartos.

El crimen es muy comentado, por el misterio que aparece envuelto y por las trágicas consecuencias que ha tenido.

Los autores del crimen? Se han llevado a cabo varias detenciones de personas que se cree que están complicadas en el crimen de la calle de San Ramón. Entre los detenidos últimamente, figuran: Blanca Domingo, su esposo, Progreso Márquez, sargento del batallón de Cazadores, de Barcelona, y su hermano Francisco Domingo. Se les había encontrado ropas manchadas de sangre. Al ser careados, incurrieron en contradicciones.

EL CARDENAL GUIASOLA

Por telegrama. VALENCIA 22. En el correo ha marchado a Madrid el eminentísimo señor Cardenal Guisasaola. Fué despedido por las primeras autoridades, numerosas Comisiones del Clero y Ordenes religiosas, Comisiones de concejales y diputados provinciales, Corporaciones católicas y elementos directivos de la Liga católica. Al partir el tren el Cardenal dió vivas a Valencia y a la Virgen de los Desamparados. Se cree que no volverá por Valencia.

MANCOMUNIDAD CASTELLANA

Por telegrama. BURGOS 22. Reunidos los representantes de las Diputaciones, celebraron sesiones por la mañana y por la tarde, durante esta última hasta las nueve de la noche. Al salir facilitaron la siguiente nota oficiosa: "Los representantes de las Diputaciones de Valladolid y Burgos, deliberaron sobre la conveniencia de constituir la Mancomunidad con arreglo al decreto de Diciembre último, acordando llevarla a la práctica bajo la denominación de Mancomunidad castellana. Se aplazó todo acuerdo respecto a las provincias que constituirán la Mancomunidad, por no estar expresamente autorizados algunos representantes y no haber asistido las Diputaciones de León, Zamora, Avila y Lugo. Los reunidos recabarán de sus respectivas Diputaciones la adopción de acuerdos concretos respecto a los puntos que se tratarán en la nueva convocatoria y la Diputación que indicará la constitución definitiva del nuevo organismo administrativo. Los acuerdos fueron telegrafados inmediatamente al presidente del Consejo de ministros. En la reunión reinó gran entusiasmo."

EL CONFLICTO GRIEGO-TURCO

Por telegrama. Lo que dice el Rey de Grecia. BUDAPEST 22. El corresponsal en Atenas de un periódico de esta capital ha enviado una información, en que da cuenta de una audiencia que el dicho periodista ha concedido el Rey Constantino de Grecia y durante la cual se trató de la actitud de Turquía. Dijo el Rey que, como era de esperar, han emigrado de Nueva Grecia 200.000 musulmanes y 50.000 de la Macedonia griega. Añadió que Grecia no quiere la guerra, pero que si ésta se hiciera inevitable, se iría a la lucha con los propios elementos y sin aceptar apoyos extraños que no fueran de carácter moral. Declaró que, a su juicio, Europa se ha dado perfecta cuenta de la gravedad de la situación. Llamada a las reservas. ATENAS 22.

Los periódicos de la tarde dicen que en virtud de una orden del Estado Mayor Central, han sido llamadas a filas tres reservas, que deberán estar en sus respectivos destinos el sábado próximo. SANCHEZ MEGIAS, MEJORA

Por telegrama. Hay esperanzas de salvarlo. SEVILLA 22. Habiéndose iniciado una ligera mejoría en el estado del joven y popular novillero sevillano Ignacio Sánchez Megias, por orden de los facultativos que le asisten, se le ha trasladado desde la enfermería de la Plaza a su domicilio. El traslado se ha verificado en una camilla de la Cruz Roja, acompañándole numerosos amigos y toreros. Los médicos han manifestado esta noche, que si se consigue restablecer la circulación de la sangre en la vena lesionada, se salvará al diestro de la muerte.

Cuando el herido pudo ser puesto en el lecho, se desarrolló una triste escena entre los individuos de su familia, muy querida en esta capital. El padre del diestro, que es un reputado doctor, y su mamá, sufrieron desmayos, siendo atendidos por los amigos y encargados de cuidar a Megias. Las listas colocadas en el portal de la casa, se llenan de firmas, prueba de las muchas simpatías con que cuenta entre sus convalecientes el torero sevillano.

Un incidente. El señor ALVAREZ GULJARRO: Señor presidente: la Comisión no puede continuar esta discusión mientras no se traigan las cuartillas taquígraficas y veamos claramente lo que se ha dicho. El señor GULLON: S. S. está en un error. Yo guardo todo género de respetos a todos, y aseguro que no he dicho lo que cree su señoría, y menos con la intención de molestar a nadie. El señor ALVAREZ GULJARRO: Su señoría lo ha dicho, y por eso es preciso ver las cuartillas.

El señor GULLON insiste en que no ha pronunciado palabras que puedan ofender a nadie. El PRESIDENTE corta este incidente, asegurando que nadie puede darse por ofendido con las palabras del Sr. Gullon. El señor ALVAREZ GULJARRO continúa defendiendo el dictamen. El PRESIDENTE suspende la discusión, por haber transcurrido el tiempo reglamentario. Se da cuenta del despacho ordinario, y se levanta la sesión a las siete y cuarto.

CONGRESO. SESIÓN DEL DÍA 22 DE JUNIO DE 1914. Se abre la sesión a las tres, bajo la presidencia del Sr. González Besada. No hay ningún ministro en el banco azul. En los escaños siete diputados. El señor AYUSO pide que se cuente el número de asistentes, y hecho esto, se levantó la sesión por no haber número reglamentario.

Es ya un costumbre evidente estar a España la corriente turística, haciendo ver que los hoteles en nuestro país no reúnen las comodidades de los del extranjero, y esto es una ignominia a la hotelería y a España entera. En todas las provincias tenemos hoteles modernizados, y muy particularmente citaremos el Palace Hotel, de Barcelona, que está montado como los de París, Berlín y Londres, con la nota simpática de que los precios de hospedaje completo, ó sólo habitación con baño, resultan relativamente módicos.

SERVICIO TELEGRÁFICO. DE PARÍS. El empréstito. Los Presupuestos. Escuadrilla de hidroaeroplanos. Una entrevista. PARIS 22. El ministro de Hacienda ha fijado la fecha de 1 de Julio para la emisión del empréstito de 800 millones. Según Le Temps, la fecha no será la indicada, sino la del 7 del mismo mes. El pago se hará en cuatro plazos: el día de la suscripción, el del reparto, otro del mes de Septiembre y otro a fin de año. La Comisión parlamentaria de Presupuestos ha aprobado, por ocho votos contra dos, los artículos relacionados con el presupuesto de 1914 y los que tratan del impuesto sobre la renta. Por disposición del ministro de Marina, se formará en breve una escuadrilla de hidroaeroplanos, que formará parte de la Armada nacional. El vicelmirante Roussine, jefe del Estado Mayor general de la Armada rusa, ha visitado oficialmente al ministro de Marina. La entrevista celebrada por los dos personajes ha sido afectuosísima. En ella el alto funcionario ruso ha expresado su firme convicción de que el valor y la pericia de los marinos franceses, unidos a la admirable organización de la escuadra, constituyen la mejor garantía para el mantenimiento de la paz.

Sesiones de Cortes

SENADO

SESIÓN DEL DÍA 22 DE JUNIO DE 1914. A las cuatro menos cuarto de la tarde ocupa la presidencia del Senado el general Azcárraga, y declara abierta la sesión. En escaños y tribunas hay escasa concurrencia. Los ministros de Fomento, Instrucción pública y Marina, se encuentran en el banco azul. Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior. RUEGOS Y PREGUNTAS. El marqués de ALBAIDA se ocupa de la desaparición de las vías pecuarias, que tan necesarias son para la ganadería, y pide al ministro de Fomento que tanto en este asunto como en las disposiciones de Policía sanitaria del campo, se proteja a los ganaderos, ya que para ello pagan los impuestos y demás gabelas. El ministro de FOMENTO promete atender en lo posible el ruego formulado. El señor ZABALA pide al Gobierno dicte una disposición para que todos los vehículos marchen siempre siguiendo la derecha, lo mismo en poblado que en despoblado, para evitar choques y otros accidentes. El ministro de FOMENTO contesta recordando que hace tiempo tratóse de este asunto, pero se encontraron obstáculos por la costumbre que existe en Madrid de seguir la mano izquierda de todos los vehículos. El general OCHANDO pide socorros para varios pueblos de la provincia de Albacete, que han sido perjudicados por una tormenta. El ministro de FOMENTO promete tener en cuenta su ruego. El duque de SAN PEDRO DE GALATIÑO solicita se traiga a la Cámara el expediente de construcción del ferrocarril de Larrache a Alcazarquivir, para después de estudiarle convenientemente, formular una pregunta ó una interpelación al ministro de la Guerra. Pregunta también por qué se ha retirado del Orden del día la discusión del proyecto de ley referente a la suspensión de pagos de las Compañías de ferrocarriles, siendo así que es un asunto de trascendentalísima importancia, porque a causa del desercido, no se cotizan en las bolsas extranjeras las obligaciones de los ferrocarriles españoles. El PRESIDENTE declara que la Mesa aplazó durante unos días la discusión de este proyecto, porque así lo pidió el ministro de Fomento. El ministro de FOMENTO dice que formuló esta petición fundado en algunas dudas que le sugirió el dictamen, pero que, ya desvanecidas éstas, no tiene inconveniente en que continúe la discusión. El duque de SAN PEDRO DE GALATIÑO rectifica. El ministro de la GUERRA ofrece traer a la Cámara el expediente del ferrocarril de Larrache a Alcazarquivir. El señor ALBA pide se celebre solemnemente una fiesta escolar en día fijo, que podría ser el 2 de Mayo, como medio de propagar el concepto de la Patria. El ministro de INSTRUCCION PUBLICA ofrece tener en cuenta el ruego, elogiando los sentimientos que le han inspirado. El señor POLO Y PEYROLON pronuncia un discurso que recogemos en otro lugar de este número. El ministro de INSTRUCCION PUBLICA justifica la creación de la Universidad Ibero-Americana, como medio de atraer a España a los elementos estudiosos de aquellos países. Añade que ya ha sido creada la cátedra de Historia de las Instituciones morales y políticas de América, y que su provisión se hará por concurso. El señor AZCARRAGA pide se trabaje por dotar de agua potable a la Isla de Fuerteventura, evitando así que sus habitantes se mueran de sed. El ministro de FOMENTO promete atenderlo. El señor AMBLARD pide se traigan a la Cámara todos los antecedentes relativos al dictamen de la Comisión de quiebras y suspensión de pagos de las Compañías de ferrocarriles.

CONGRESO

SESIÓN DEL DÍA 22 DE JUNIO DE 1914. El ministro de Hacienda ha fijado la fecha de 1 de Julio para la emisión del empréstito de 800 millones. Según Le Temps, la fecha no será la indicada, sino la del 7 del mismo mes. El pago se hará en cuatro plazos: el día de la suscripción, el del reparto, otro del mes de Septiembre y otro a fin de año. La Comisión parlamentaria de Presupuestos ha aprobado, por ocho votos contra dos, los artículos relacionados con el presupuesto de 1914 y los que tratan del impuesto sobre la renta. Por disposición del ministro de Marina, se formará en breve una escuadrilla de hidroaeroplanos, que formará parte de la Armada nacional. El vicelmirante Roussine, jefe del Estado Mayor general de la Armada rusa, ha visitado oficialmente al ministro de Marina. La entrevista celebrada por los dos personajes ha sido afectuosísima. En ella el alto funcionario ruso ha expresado su firme convicción de que el valor y la pericia de los marinos franceses, unidos a la admirable organización de la escuadra, constituyen la mejor garantía para el mantenimiento de la paz.

MAURISTAS Y DATISTAS. POB TELEGRAMA. SEVILLA 22. A última hora se tuvo noticia de una reunión celebrada esta noche en la Alcaldía por los elementos conservadores, y que en un principio trató de ocultarse cuidadosamente a los periodistas. La reunión tuvo por objeto deslindar los campos políticos en que se mueven los afiliados a la política del Sr. Mauri y los que siguen las inspiraciones del Gobierno. Después de una discusión larga y accidentada, levantaron la bandera maurista los señores conde de Gomara, Bol, Escalera, Espinosa, Maestre, Amado, Piñer y Pickman. En breve quedará constituido el Comité local maurista, a cuyo efecto se están activando los trabajos.

SEÑALAMIENTO DE PAGOS. La Dirección general de la Deuda y Clases pasivas, ha dispuesto que por la Tesorería de la misma, establecida en la calle de Atocha, 15, se verifiquen en la actual semana, y horas designadas al efecto, los pagos que a continuación se expresan, y que se entreguen los valores siguientes: Día 23. Pago de créditos de Ultramar del señalamiento especial establecido por Real orden de 5 de Marzo de 1913, facturas presentadas y corrientes de metálico. Idem de íd. íd. en efectos hasta el número 5.248. Día 24. Pago de créditos de Ultramar, reconocidos por los Ministerios de la Guerra, Marina y esta Dirección general, facturas corrientes de metálico, hasta el número 91.500. Idem de íd. íd. en efectos, hasta el número 91.500. Día 25. Idem de íd. íd. en metálico, hasta el número 91.500. Idem de íd. íd. en efectos, hasta el número 91.500. Entrega de hojas de cupones de 1911, correspondientes a títulos de la Deuda amortizable al 5 por 100, hasta el número 8.882. Idem de títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior, emisión de 30 de Diciembre de 1908, por canje de otros de igual renta, emisión de 31 de Julio de 1900, hasta el número 26.980. Pago de carpetas de conversión de títulos de la Deuda exterior, con arreglo a la ley y Real decreto de 17 de Mayo y 9 de Agosto de 1898, hasta el número 32.421. Idem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivos valores de cupones, con arreglo a la Real orden de 18 de Agosto de 1898, hasta el número 3.045. Idem de residuos procedentes de conversión de las Deudas coloniales y amortizable al 4 por 100, con arreglo a la ley de 27 de Marzo de 1900, hasta el número 2.429. Idem de conversión de residuos de la Deuda al 4 por 100 interior, hasta el número 9.965. Idem de carpetas provisionales de la Deuda amortizable al 5 por 100 presentadas para su canje por sus títulos definitivos, con arreglo a la Real orden de 14 de Octubre de 1901, hasta el número 11.139. Entrega de títulos del 4 por 100 interior, emisión de 1900, por conversión de otros de igual renta de las emisiones de 1892, 1897 y 1899, facturas presentadas y corrientes, hasta el número 33.738.

ORDEN DEL DIA. El señor POLO Y PEYROLON apoya brevemente una proposición sobre la circulación de vehículos de tracción mecánica, siendo tomada en consideración por la Cámara. Se aprueba en votación definitiva el proyecto de ley autorizando al Ayuntamiento de Sevilla para imponer con carácter transitorio arbitrios sobre varias especies. El Senado pasa a reunirse en Secciones para nombrar la Comisión sobre el proyecto de ley declarando de utilidad pública las obras de ampliación del Hospital de Santa Cruz, de Barcelona. Las actas de la Coruña. A las seis se reanuda la sesión, continuando la discusión de las actas de senadores por la provincia de La Coruña. El señor TORRES TABOADA continúa en el uso de la palabra. Dice que aunque se encuentra solo en la Cámara, fin su elección a la honorabilidad de los señores senadores. El marqués de ALHUCEMAS manifiesta que no se opone a la proclamación de los señores que han resultado elegidos en primer lugar, pero que se opone a la del que obtuvo el tercero. Puesto a votación el voto particular acerca del expediente sobre la elección de senadores por la provincia de La Coruña, resulta desahogado por 44 votos contra 13. El señor GULLON (D. Eduardo) consume el primer turno en contra de la totalidad del dictamen de la Comisión de Actas sobre este mismo asunto. Dice que estas actas que se discuten, deben declararse nulas por haber falsedad en las cifras de electores votantes. El señor ALVAREZ GULJARRO, por la Comisión, le contesta protestando de que el Sr. Gullon haya dicho que existe falsedad en las actas, pues con ello censura implícitamente a la Comisión. El señor GULLON (D. Eduardo) explica sus palabras, diciendo que no encerraban ofensa para ningún señor de la Comisión. Un incidente. El señor ALVAREZ GULJARRO: Señor presidente: la Comisión no puede continuar esta discusión mientras no se traigan las cuartillas taquígraficas y veamos claramente lo que se ha dicho. El señor GULLON: S. S. está en un error. Yo guardo todo género de respetos a todos, y aseguro que no he dicho lo que cree su señoría, y menos con la intención de molestar a nadie. El señor ALVAREZ GULJARRO: Su señoría lo ha dicho, y por eso es preciso ver las cuartillas.

DE TODAS PARTES. LONDRES 22. Con motivo de celebrar hoy el Rey Jorge V sus cumpleaños ha concedido títulos de nobleza a diversas personas, entre ellas a lord Kitchener. Doce abogados. NUEVA YORK 22. En el canal de Osirego, han naufragado dos vapores, ahogándose doce personas, en su mayoría mujeres y niños. Choque de trenes. LISBOA 22. Entre las estaciones de Celorico da Beiza y Fornos de Algodres, han chocado el sudexpreso de Lisboa y un tren descendente. De la colisión han resultado un fogonero muerto y otras muchas personas heridas, aparte de considerables daños materiales. Un factor de Fornos de Algodres, que interinamente desempeñaba las funciones de jefe de estación, ha sido detenido, por creerse culpable del suceso, en virtud de una imprudencia cometida. El incendio de la mina. WINNIPECK 22. Se ha comprobado que, de resultados del incendio de una mina han perecido 189 mineros, de los que 181 han sido extraídos; 11 que habían podido huir por galerías laterales han sido salvados por un pozo vecino, y nueve han sido hallados con vida en un sitio apartado de la mina incendiada. ACADEMIA CATOLICA DE MAESTROS. Para estímulo de quienes están persuadidos que es una necesidad actual la formación de maestros católicos, y no acometen la empresa por creer que es obra que sólo puede hacerse en grande y con mucho dinero, publicamos una nota de los gastos y trabajos en el curso de 1913 a 1914, de la modestísima Academia Católica de Maestros, que funciona en esta corte hace tres años. Casas y material..... 1.100 Alumnos (libros regalados y matriculadas pagadas en la Normal)..... 960 Profesores (unos trabajan gratis y otros perciben una pequeña gratificación)..... 1.000 Total..... 3.060 El resultado de los exámenes de Junio, que sabrá apreciar bien quien conozca el rigor que emplean en las calificaciones los señores catedráticos de la Escuela Normal Central, es el siguiente: 30 sobresalientes, 45 notables, 71 aprobados y tres suspensos. El curso próximo, por falta, sin duda, de recursos pecuniarios para establecer también el grado superior, la Academia Católica seguirá limitada al grado elemental, como se ve en el PROSPECTO-REGLAMENTO. 1. El objeto de esta Academia es coadyuvar a la educación cristiana de los estudiantes del Magisterio, para que se preparen a defender diestra y vigorosamente la causa de la Religión. 2. Con este propósito continuarán en la misma el próximo curso las clases para la carrera del Magisterio, en su grado elemental. 3. Sólo se admitirán alumnos externos. Estos asistirán diariamente a la Academia, siendo motivo de expulsión las faltas de asistencia injustificadas, a juicio del director. 4. No abonarán nada a la Academia por razón de enseñanza, y la Academia premiará el buen comportamiento de sus alumnos pagándoles la matrícula en la Escuela Normal, para que den validez oficial a los estudios hechos por enseñanza libre. Además, regalará los libros de estudio a los alumnos ya encoñados, que le merezcan, a juicio del director. 5. Para la admisión de un alumno se requiere: primero, que tenga aprobado el examen de ingreso en Escuela Normal, y no haya cumplido los diez y ocho años; segundo, que presente con la solicitud la partida de bautismo y certificado de buena conducta expedido por su párroco. 6. Los tres primeros meses se considerarán como de prueba, viéndose los alumnos que son de aprovechamiento en el estudio y pueden continuar en la Academia, siendo despedidos los demás. 7. Serán también motivo de expulsión: la desobediencia, la irreligión, la inmoralidad y la desaplicación. 8. Periódicamente se pasarán a las familias notas de la conducta y aprovechamiento de sus hijos. Nota. Las solicitudes de ingreso se presentarán en la segunda quincena de Septiembre, dirigidas al señor director de la Academia (San Bernardo, 98, y Malasaña, 39).

DE PORTUGAL. Por telegrama. Sustitución ministerial. Choque de trenes. LISBOA 22. Atribúyese a D. Bernardino Machado el propósito de sustituir a los actuales ministros de Hacienda, Obras y Justicia, que pertenecen al grupo de amigos de Costa, por otros que no tengan filiación parlamentaria definida, para dar así al Gabinete condiciones de mayor independencia. De la crisis. LISBOA 22. El presidente del Consejo tiene el proyecto de presentarse mañana ante el Parlamento, con el Gobierno ya modificado.

ESPAÑA EN AFRICA. Por telegrama. DE MELILLA. La brigada de Cazadores. MELILLA 22. Dos versiones circulan acerca del destino de estas fuerzas. Según algunos, regresarán en breve a la Península, mientras que otros opinan que pronto realizarán nuevas ocupaciones. En definitiva nada se sabe, y sólo lo comunico a título de información. DE TETUAN. Varias noticias. TETUAN 22. Los aeroplanos se elevaron esta mañana temprano, recorriendo las montañas de Beni Hoznar, desde bastante altura. Al medio día fondearon en el río Martín el crucero Cataluña y el torpedero Osada, desembarcando el almirante Sr. Pidal, quien luego subió a Tetuán, donde se trasladó en el tren militar. La esperaba en la Residencia el general Marina, con quien almorzó. El almirante Pidal recorrió luego las posiciones, regresando a bordo a las seis de la tarde. La oficialidad y la tripulación de los buques, Franca de servicio, vino también a Tetuán, recorriendo las calles de la población. Las fuerzas que prestaban hoy servicio de cesebiteria fueron "paqueadas", contestando nuestros soldados, y regresando sin novedad. A bordo del vapor Tardera ha llegado hoy el cónsul general, Sr. Polons, quien prosiguió su viaje a Larache y demás puntos de nuestra zona, buscando locales para instalar los Tribunales de justicia. Hoy han sido relevadas las tropas que cubren los servicios de avanzadas, subiendo a las posiciones respectivas el regimiento de Saboya y regresando a la plaza los batallones de Madrid y Barbastro. En el Consulado inglés se ha celebrado un té en honor del Cuerpo diplomático acreditado, con motivo de la celebración del cumpleaños del Rey Jorge V, asistiendo al acto representantes del alto comercio. Un incendio. CRUTA 22. En el pabellón que ocupa el teniente coronel de Artillería D. Patricio Antón, se inició esta tarde un incendio, que en pocos momentos adquirió grandes proporciones. Con toda rapidez se realizaron los trabajos de extinción, lográndose dominar el siniestro. Afortunadamente no hubo desgracias personales. DE LA ZONA FRANCESA. Un combate. TAZZA 22. Un numeroso contingente de la tribu de los Komra ha atacado a las tropas francesas. Los indígenas iban perfectamente equipados, con armamento moderno. El ataque dió lugar a un combate, sostenido con energía por ambas partes, y que terminó con la derrota y la dispersión de los agresores, que tuvieron bastantes bajas. Los franceses también tuvieron pérdidas, entre ellas, un oficial superior.

CHICAGO 22. Un domador de leones, que en un circo de esta ciudad se exhibía con seis de dichos animales, a los que hacia ejecutar diversos trabajos, fué ayer devorado por aquellos, que se abalanzaron sobre él en cuanto penetró en la jaula, para dar comienzo a tal parte del espectáculo. Habiendo quedado abierta la puerta de la jaula, uno de los leones salió de ésta y luego del circo, sin que nadie se atreviera a intentar detenerlo, recorriendo varias calles, sin causar daño alguno, aunque produciendo a su paso la consiguiente alarma. Las gentes huían aterrorizadas y los comercios y los portales cerraron sus puertas. El león fué capturado algún tiempo después por un criado del infeliz domador, sin que opusiera la menor resistencia a ser nuevamente conducido hasta su encierro.

INFORMACIÓN POLÍTICA

Propaganda maurista.

Don Gabriel Maura Gamazo ha dirigido a los presidentes de las Juventudes mauristas la siguiente circular:
"Mi muy estimado correligionario y amigo: Cuando se constituyeron las actuales Cortes...

Desconsolador, porque ahora, como antes del desastre colonial, prospera el sistema de eudoras al Ejército, no sólo aquella acción noble y necesaria para la cual está constituido...

Los enemigos de la Monarquía, adversarios nuestros, anuncian que acudirán al comercio popular para que sea el pueblo quien imponga la solución extrema...

Nosotros, que juzgamos funesta la política que en Marruecos se sigue desde Enero de 1913, no podemos confundirnos, ni siquiera en el silencio...

Los comensales pasaron de 50, figurando entre ellos los representantes de las fuerzas vivas valisollitanas y viguesas...

El ingeniero Sr. Rodríguez Sarracina, autor del proyecto Valladolid-Vigo, ha habido para hacer constar que el nudo ferroviario ha de ser Valladolid y no Medina del Campo...

Los tres amigos de lo ajeno son conocidos entre la gente de mala nota por los apodos de "el Pepona", "el Pedrín" y "el Fermín".

En la noche de la noche de ayer, un individuo llamado Vicente Sánchez García, muy ligero de ropas, cantaba, bailaba y corría desesperadamente por la calle de Alcalá...

En la calle de Tetuán rieron anoche las jóvenes modistas Luisa Rodríguez Martín, de diez y ocho años de edad, y Enriqueta Gómez Sánchez, de veinte, ambas vecinas de esta villa y corte.

El "chauffeur" Manuel Venegas Ibañez, tuvo anoche la mala suerte de atropellar en la calle de la Cruz, con el automóvil que conduce, a la niña Mercedes Jiménez García...

El general Carranza ha dirigido a los diplomáticos mediadores una nota, que responde a la comunicación de éstos.

La sesión de ayer tarde en el Congreso fué suspendida, a petición del Sr. Ayuso, por falta de número.

El conde de Romanones habló con varios diputados y periodistas en los pasillos, una vez suspendida la sesión.

Respecto a dicha suspensión, manifestó el conde que no tenía nada de particular que los diputados no se desearan ayer a la Cámara.

ra. "Tengan ustedes en cuenta—dijo—que las Cortes están abiertas desde Abril, y los diputados tenemos razón para estar fatigados. Además, con este calor asfixiante que sufrimos, ¿quién viene aquí?"

Mañana tendrá confirmación la noticia que publicamos, hace algunos días, relativa al viaje del conde a África, y que tantos comentarios motivó por parte de la Prensa.

Entre el Sr. Urzáiz y el conde de Romanones se entabó ayer tarde en los pasillos el siguiente breve diálogo:

—¿Es cierto que sale usted mañana para la costa con objeto de veranear en África?

—¡Ah!, pues entonces, cuando usted deja esto, es señal de que aquí ya no pasará nada.

—Porque usted es los remos de esta barca. —No lo crea usted; pero, aunque así fuera, quedan aquí diputados que saben nadar sin mí.

La Dirección general de Obras públicas ha firmado un contrato con la Mancomunidad catalana, por el cual ésta abonará al Estado 40.000 pesetas anuales, hasta liquidar el débito que las Diputaciones de Lérida y Tarragona tienen contraído pudiendo de esta manera concurrir dichas Diputaciones a los concursos de caminos vecinales.

El acto contiene numerosas protestas, y es probable que se anule ante el Supremo.

La Mancomunidad catalana.

La Dirección general de Obras públicas ha firmado un contrato con la Mancomunidad catalana, por el cual ésta abonará al Estado 40.000 pesetas anuales, hasta liquidar el débito que las Diputaciones de Lérida y Tarragona tienen contraído pudiendo de esta manera concurrir dichas Diputaciones a los concursos de caminos vecinales.

Los enemigos de la Monarquía, adversarios nuestros, anuncian que acudirán al comercio popular para que sea el pueblo quien imponga la solución extrema, que no logró reunir en las Cortes sino sufragios repúblicanos.

Nosotros, que juzgamos funesta la política que en Marruecos se sigue desde Enero de 1913, no podemos confundirnos, ni siquiera en el silencio, con los gobernantes contumaces que se obstinan en proseguirla.

Los comensales pasaron de 50, figurando entre ellos los representantes de las fuerzas vivas valisollitanas y viguesas, y los representantes de la Prensa de Madrid.

El ingeniero Sr. Rodríguez Sarracina, autor del proyecto Valladolid-Vigo, ha habido para hacer constar que el nudo ferroviario ha de ser Valladolid y no Medina del Campo.

Los tres amigos de lo ajeno son conocidos entre la gente de mala nota por los apodos de "el Pepona", "el Pedrín" y "el Fermín".

En la noche de la noche de ayer, un individuo llamado Vicente Sánchez García, muy ligero de ropas, cantaba, bailaba y corría desesperadamente por la calle de Alcalá, llamando la atención de los transeúntes.

En la calle de Tetuán rieron anoche las jóvenes modistas Luisa Rodríguez Martín, de diez y ocho años de edad, y Enriqueta Gómez Sánchez, de veinte, ambas vecinas de esta villa y corte.

El "chauffeur" Manuel Venegas Ibañez, tuvo anoche la mala suerte de atropellar en la calle de la Cruz, con el automóvil que conduce, a la niña Mercedes Jiménez García.

El general Carranza ha dirigido a los diplomáticos mediadores una nota, que responde a la comunicación de éstos.

La sesión de ayer tarde en el Congreso fué suspendida, a petición del Sr. Ayuso, por falta de número.

El conde de Romanones habló con varios diputados y periodistas en los pasillos, una vez suspendida la sesión.

Respecto a dicha suspensión, manifestó el conde que no tenía nada de particular que los diputados no se desearan ayer a la Cámara.

LOTERÍA NACIONAL

Lista de los números premiados en el sorteo celebrado en Madrid el 22 de Junio de 1914

Table with columns: PREMIOS MAYORES, ONCE MIL, DOCE MIL, TRECE MIL, CATORCE MIL, QUINCE MIL, DIECISEIS MIL, DIECISIETE MIL, DIECIOCHO MIL, DIECINUEVE MIL, VEINTE MIL, VEINTIUN MIL, VEINTIDOS MIL, VEINTITRES MIL, VEINTICUATRO MIL, VEINTICINCO MIL, VEINTISEIS MIL, VEINTISIETE MIL, VEINTIOCHO MIL, VEINTINUEVE MIL, TRICENARIO. Rows list winning numbers and their corresponding prizes.

INFORMACIÓN MILITAR

Piensa de promoción.

Coincidiendo con la entrega de los Reales despachos a los nuevos oficiales de Infantería, acto que se celebrará probablemente el próximo domingo 28 del corriente, se verificará en el patio del Alcazar toledano la solemnidad de descubrir la lápida conmemorativa a la primera víctima de la aviación militar española, D. Celestino Bayo Luca.

En la imposibilidad de invitar personalmente a todos los jefes y oficiales de la promoción del finado, la Comisión encarga que se den todos por invitados, y que, para calcular el número de cubiertos de que ha de constar el banquete que seguirá a la inauguración del artístico y sencillo monumento, envíen sus adhesiones al comandante de Estado Mayor D. Manuel Goded, en el Ministerio de la Guerra, o al capitán de Infantería D. Alejandro Berenguer, en la Dirección general de la Guardia civil.

El traje para asistir será el de media gala. El programa se reducirá al descubrimiento, discursos del capitán Gándara y teniente coronel Zubillaga ante toda la Academia, formada con armas y bandera, a la entrega de los Reales despachos y al banquete conmemorativo del XVII aniversario de la promoción a oficiales.

Si el acto de la entrega de los Reales despachos se retrasase, también se retrasaría esta festividad, que ha de celebrarse a la par que él.

Disponiendo que los profesores y ayudantes de profesor de las Academias militares que deseen separarse de ellas avisen con dos meses de anticipación a su baja para anunciar la vacante.

Se concede Real licencia para contraerlo al capitán de Artillería D. Gregorio García Rubio.

Se concede la cruz y placa de San Hermenegildo al teniente coronel de Infantería D. Leocicio Moratinos.

Se concede Real licencia para contraerlo al capitán de Artillería D. Gregorio García Rubio.

Se concede la cruz y placa de San Hermenegildo al teniente coronel de Infantería D. Leocicio Moratinos.

Se concede Real licencia para contraerlo al capitán de Artillería D. Gregorio García Rubio.

Se concede la cruz y placa de San Hermenegildo al teniente coronel de Infantería D. Leocicio Moratinos.

Se concede Real licencia para contraerlo al capitán de Artillería D. Gregorio García Rubio.

Se concede la cruz y placa de San Hermenegildo al teniente coronel de Infantería D. Leocicio Moratinos.

Se concede Real licencia para contraerlo al capitán de Artillería D. Gregorio García Rubio.

Se concede la cruz y placa de San Hermenegildo al teniente coronel de Infantería D. Leocicio Moratinos.

SUCESOS NOTICIAS

Ladrones detenidos. Hace varios días, a la marquesa de Amalfi le robaban en la puerta de Crédito Lyonnais un bolso de oro que contenía 3.600 pesetas, y en un kiosco de la calle de San Bernardo se notó la falta de gran número de encendedores mecánicos.

En los primeros momentos, a pesar de las pesquisas realizadas por la brigada de Investigación criminal, no se pudo dar con los autores de los robos.

Pero al fin, éstos han sido descubiertos, por observar la Policía que tres jóvenes de nombres y apellidos semejantes a los de los ladrones, se presentaron en un punto sospechoso.

Los tres amigos de lo ajeno son conocidos entre la gente de mala nota por los apodos de "el Pepona", "el Pedrín" y "el Fermín".

Con el atestado correspondiente, fueron puestos los tres discípulos de Candela a disposición del Juzgado de guardia, ingresando acto seguido en el palacio conocido por "El Abanico".

Un pobre loco. A las nueve de la noche de ayer, un individuo llamado Vicente Sánchez García, muy ligero de ropas, cantaba, bailaba y corría desesperadamente por la calle de Alcalá, llamando la atención de los transeúntes.

En la calle de Tetuán rieron anoche las jóvenes modistas Luisa Rodríguez Martín, de diez y ocho años de edad, y Enriqueta Gómez Sánchez, de veinte, ambas vecinas de esta villa y corte.

El "chauffeur" Manuel Venegas Ibañez, tuvo anoche la mala suerte de atropellar en la calle de la Cruz, con el automóvil que conduce, a la niña Mercedes Jiménez García.

El general Carranza ha dirigido a los diplomáticos mediadores una nota, que responde a la comunicación de éstos.

La sesión de ayer tarde en el Congreso fué suspendida, a petición del Sr. Ayuso, por falta de número.

El conde de Romanones habló con varios diputados y periodistas en los pasillos, una vez suspendida la sesión.

Respecto a dicha suspensión, manifestó el conde que no tenía nada de particular que los diputados no se desearan ayer a la Cámara.

Garden-Party.

Esta tarde, a las cinco, se celebrará en Paríada (Moncloa), una Garden-Party a beneficio del Patronato de Marina.

La Federación de Sindicatos Agrícolas católicos de la Rioja ha abierto concurso para la adquisición de 3.000 Tm. de superfosfato de cal, 18,20 por 100; 90 de cloruro de potasa; 330 de sulfato de amoníaco, y 24 de sulfato de potasa.

Admite proposiciones hasta el 30 del actual.

Dice un sabio doctor: "Hoy son ya curados más de un cincuenta por ciento de nerviosos, neurasténicos, anémicos, tuberculosos, y convertidos en hombres sanos, fuertes y robustos tomando la Neurastina Chorro".

Específico premiado con medalla de oro en la Exposición de Higiene de Londres. Pídase en todas las farmacias; 3,50 ptas. frasco.

En el Ateneo de la Juventud (calle de Jesús del Valle, núm. 7, principal), dará hoy, a las siete de la tarde, una conferencia correspondiente al curso breve organizado por esta reciente institución, el Sr. D. Juan V. Alonso, que disertará sobre el tema "El país y el Parlamento".

El Centro de Hijos de Madrid ha dirigido un mensaje de gratitud a S. M. el Rey por haber autorizado al Ayuntamiento la ampliación de los Viveros de la Villa, en los terrenos que el Real Patrimonio posee en la ribera del Manzanares, al lado del puente de San Fernando.

FIRMA DEL REY

De Gobernación. Ayer firmó el Rey los decretos siguientes: Nombrando gobernador de Cádiz a D. Severo Gómez Núñez, que lo es de La Coruña.

Idem de Huesca a D. Juan Antonio Perea Martínez.

Idem de Cuenca a D. Ramón Peris, que lo es de Soria.

Idem de Soria a D. Carlos García Añiz, que lo es de Cáceres.

Admitiendo la dimisión del cargo de gobernador de Sevilla a D. José de Igual.

Nombrando gobernador de Sevilla a D. Ramón Sanjurjo.

Idem de La Coruña a D. Eusebio Salas, que lo es de Cádiz.

CREDIT LYONNAIS

LA AGENCIA DE MADRID recuerda a las personas que se ausentan de la corte durante la estación de verano, las ventajas que presentan sus servicios de

Cartas de Crédito

para retirar fondos a su simple presentación en todas las principales poblaciones de España y del extranjero.

CAJAS FUERTES DE ALQUILER

para guardar valores, dinero, alhajas, documentos, objetos de arte, etc.

HUELGAS SOLUCIONADAS

En el pueblo de Arabal, ha sido solucionada la huelga de los obreros agrícolas.

FUNCION RELIGIOSA

Los caballeros de la Orden militar de San Juan de Jerusalén, celebrarán mañana 24 en la Iglesia del Sacramento, una solemne función religiosa en honor de su glorioso Patrono San Juan Bautista.

Presidirá S. A. el Infante Don Fernando. La función comenzará a las once de la mañana.

INFORMACIÓN MILITAR

Piensa de promoción.

Coincidiendo con la entrega de los Reales despachos a los nuevos oficiales de Infantería, acto que se celebrará probablemente el próximo domingo 28 del corriente, se verificará en el patio del Alcazar toledano la solemnidad de descubrir la lápida conmemorativa a la primera víctima de la aviación militar española, D. Celestino Bayo Luca.

En la imposibilidad de invitar personalmente a todos los jefes y oficiales de la promoción del finado, la Comisión encarga que se den todos por invitados, y que, para calcular el número de cubiertos de que ha de constar el banquete que seguirá a la inauguración del artístico y sencillo monumento, envíen sus adhesiones al comandante de Estado Mayor D. Manuel Goded, en el Ministerio de la Guerra, o al capitán de Infantería D. Alejandro Berenguer, en la Dirección general de la Guardia civil.

El traje para asistir será el de media gala. El programa se reducirá al descubrimiento, discursos del capitán Gándara y teniente coronel Zubillaga ante toda la Academia, formada con armas y bandera, a la entrega de los Reales despachos y al banquete conmemorativo del XVII aniversario de la promoción a oficiales.

Si el acto de la entrega de los Reales despachos se retrasase, también se retrasaría esta festividad, que ha de celebrarse a la par que él.

Disponiendo que los profesores y ayudantes de profesor de las Academias militares que deseen separarse de ellas avisen con dos meses de anticipación a su baja para anunciar la vacante.

Se concede Real licencia para contraerlo al capitán de Artillería D. Gregorio García Rubio.

Se concede la cruz y placa de San Hermenegildo al teniente coronel de Infantería D. Leocicio Moratinos.

Se concede Real licencia para contraerlo al capitán de Artillería D. Gregorio García Rubio.

Se concede la cruz y placa de San Hermenegildo al teniente coronel de Infantería D. Leocicio Moratinos.

Se concede Real licencia para contraerlo al capitán de Artillería D. Gregorio García Rubio.

Se concede la cruz y placa de San Hermenegildo al teniente coronel de Infantería D. Leocicio Moratinos.

Se concede Real licencia para contraerlo al capitán de Artillería D. Gregorio García Rubio.

Se concede la cruz y placa de San Hermenegildo al teniente coronel de Infantería D. Leocicio Moratinos.

Se concede Real licencia para contraerlo al capitán de Artillería D. Gregorio García Rubio.

Se concede la cruz y placa de San Hermenegildo al teniente coronel de Infantería D. Leocicio Moratinos.

Se concede Real licencia para contraerlo al capitán de Artillería D. Gregorio García Rubio.

Se concede la cruz y placa de San Hermenegildo al teniente coronel de Infantería D. Leocicio Moratinos.

Se concede Real licencia para contraerlo al capitán de Artillería D. Gregorio García Rubio.

Se concede la cruz y placa de San Hermenegildo al teniente coronel de Infantería D. Leocicio Moratinos.

Se concede Real licencia para contraerlo al capitán de Artillería D. Gregorio García Rubio.

Se concede la cruz y placa de San Hermenegildo al teniente coronel de Infantería D. Leocicio Moratinos.

Se concede Real licencia para contraerlo al capitán de Artillería D. Gregorio García Rubio.

Se concede la cruz y placa de San Hermenegildo al teniente coronel de Infantería D. Leocicio Moratinos.

Se concede Real licencia para contraerlo al capitán de Artillería D. Gregorio García Rubio.

RELIGIOSAS

Divina Majestad de manifiesto, y por la tarde, a las seis y media, exposición de Su Divina Majestad, Estación, Rosario y sermón, a cargo de un padre, y Reserva.

DIA 23.—MARTES

Santos Juan y Félix, presbíteros y mártires; Santos Zenón y Cenas, mártires, y Santas Agripina y Edegruda, vírgenes.

Ahoración Nocturna.

Turno 28: Nuestra Señora de la Almudena.

Catedral.

Continúa la Novena al Corazón de María. A las siete y media; Misa de Comunión general; a las nueve y media, Misa conventual; a las diez y media de la tarde Exposición, sermón por el padre Ugarrá, Novena y Reserva.

Caballero de Gracia.

Tercer día de la Novena al Santísimo. A las diez, Misa solemne, con manifiesto y sermón por el padre Finkot, Soler. A las cuatro, Exposición; y a las seis, Ejercicios, Novena y sermón, por D. Angel Lázcar.

Iglesia Pontificia.

Cuarto día de la Novena al Sagrado Corazón de Jesús; a las cinco y media, Misa y Novena; a las once, Misa cantada con Exposición y Novena; a las diez y media, Misa conventual, predicando todos los días el reverendo padre Castro Calvo. Por estar en obra la Iglesia, estos cultos serán en la nueva cripta, celebrando la Misa de ocho el Sr. Nuncio.

Mercedarias de Don Juan de Alarcón.

Tercer día de la Novena al Sagrado Corazón. A las diez y media, Misa solemne y sermón, por D. Francisco Ferrero; y por la tarde, a las seis, predicando el mismo señor.

Parroquia de la Concepción.

Continúa la Novena al Sagrado Corazón. Por la mañana, a las ocho, Misa de Comunión general; a las diez, la solemne con Su

Religiosas Salesas del segundo Monasterio (Cuarenta Horas). Por la mañana, a las siete, Exposición de Su Divina Majestad; a las diez, Misa solemne, y por la tarde, Estación, Rosario y solemne Reserva.

Religiosas Trinitarias Descalzas. Novena y visita de altares de la Real y Primitiva Congregación Sacramental de los Sacratísimos Corazones de Jesús y de María, dedicada a sus Titulares.

A las seis, se expondrá a S. D. M., se rezará la Estación, Rosario y Trisagio; sermón, que predicará: el día 23, el doctor D. Angel Nieto Pedregal; los días 24 y 25, D. Plácido Verde; y el 26, el muy ilustre Sr. D. Mariano Morlans.

Religiosas de la Purísima Concepción y San Pascual (Adoradoras Perpetuas del Santísimo Sacramento). Tercer día de la Novena a San Antonio de Padua.

A las diez, Misa cantada; por la tarde, a las cinco y media, Estación y Rosario, sermón, Novena, Motete al Santísimo, Salmo "Credidi, Reserva, Gozos y Responsorio en el altar del Sanó.

Predicará el Sr. Jover Balaguer, mayor domo de San Francisco el Grande. El día último de la Novena, a las diez, Misa solemne con sermón, que predicará el Sr. Balaguer.

San Ildefonso. Segundo día de la Novena en honor de San Antonio de Padua. Por la tarde, a las seis y media, Exposición de S. D. M., Estación, Rosario, sermón a cargo de D. José Julio Santelil, Novena y Reserva.

Santuario del Inmaculado Corazón de María. Cuarto día del Novenario que la Archicofradía Perpetua del Santísimo Sacramento dedica al Corazón de Jesús.

A las seis de la tarde Rosario, Ejercicios piadosos, cánticos, sermón y bendición solemne.

Predicará el P. Rincón, C. M. F.

El 28, a las ocho, Misa de Comunión general. Todas las personas que desde las doce de la mañana del sábado 27 y todo el día 28, domingo, visitaren esta Iglesia pueden ganar, "loties quoties", indulgencia plenaria.

San Luis. Cultos que la Archicofradía de Animas de la parroquia consagra a los Corazones de Jesús y de María.

A las ocho de la mañana, Misa de Comunión, y a las diez la solemne, en la que hará el panegírico del Corazón de Jesús el Sr. D. Lucio Herrero. Antes de rezar a S. D. M. se recitará el primer día de la Septena.

Desde el día 23, a las siete de la tarde, se manifestará a S. D. M., y rezada la Estación y el Santo Rosario, seguirá el sermón. A continuación se recitará la Septena, terminando Salmo Credidi y Reserva.

San Martín. A las diez, Misa solemne. A las seis de la tarde continúa el Novenario al Sagrado Corazón, predicando el magistral de Astorga, Sr. Camarasa.

San Pascual. Tercer día de la Novena a San Antonio de Padua. A las diez, Misa solemne, y a las cinco y media de la tarde, Estación, Rosario y sermón, por el Sr. Jover Balaguer.

San Pedro de los Naturales. Tercer día de la Novena a su Titular, predicando por la tarde, a las seis, D. Juan Suárez.

San Sebastián. La Archicofradía de la Guardia de Honor celebra durante el corriente mes cultos en honor del Sagrado Corazón.

Todos los días del mes de Junio, siempre que no haya otros cultos en la parroquia, a las siete y media de la tarde, se hará la

Exposición menor de S. D. M., rezándose la Estación mayor y Rosario, Meditación y el Ejercicio de Reserva, terminándose con la Bendición y Reserva. Solemne Novenario.—Continúa hasta el sábado 27. A las diez de la mañana, Misa cantada con Su Divina Majestad manifiesto y Novena. Por la tarde, a las seis, se volverá a exponer Su Divina Majestad, y se rezará la Estación mayor y Rosario; sermón, que predicará el padre Villarrín, Capuchino; el Ejercicio del mes y Novena, terminándose con el Santo Dios, Salmo Credidi y Tantum ergo para reservar, 6 himno del Canto 6 Corazón Santo cantado por el pueblo.

Visita de la Corte de María. Santa Iglesia Catedral, San Marcos, la Paloma y Calatravas de la Concepción.

Ejercicios del Mes del Sagrado Corazón. En la Iglesia Pontificia; a las seis y media de la tarde se expondrá Su Divina Majestad, se rezará el Santo Rosario, se hará el Ejercicio del Mes y se terminará con la Reserva; en la parroquia de San Ildefonso, a las ocho de la mañana, se hará el Ejercicio correspondiente, y seguirá la Santa Misa, en la que se dará la Sagrada Comunión; en la Iglesia del Sagrado Corazón y San Francisco de Borja, a las seis de la tarde, se manifestará S. D. M., con Rosario, Plática y Reserva, y por la mañana, a las ocho, Misa con órgano; Santo Cristo de la Salud, a las ocho de la mañana, Misa, rezándose en la misma el Santo Rosario, Meditación y el Ejercicio del Mes, con Exposición menor y bendición con el Santísimo; en el Salvador y San Luis Gonzaga, durante la Misa de once.

Religiosas del Corpus Christi (vulgo Caraboneras). Hoy darán principio las pláticas de preparación para el Jubileo que se podrá ganar visitando esta Iglesia desde el 29 de Junio hasta la puesta del sol del 30.

(Este periódico se publica con censura eclesiástica).

COTIZACIONES DE BOLSAS

Table with columns for 'BOLSA DE MADRID', 'BOLSA DE BARCELONA', and 'CAMBIOS SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS'. It lists various financial instruments and their current market values.

Table titled 'BOLSA DE MADRID' and 'BOLSA DE BARCELONA' showing exchange rates for various international locations like London, Buenos Aires, and Chile.

La temperatura

El termómetro marcó ayer: A las ocho de la mañana, 18 grados. A las doce, 24. A las cuatro de la tarde, 28.

La temperatura máxima fué de 29. La mínima, de 12. El barómetro marcó 706 mm. Tiempo variable, con tendencia a buen tiempo.

IMPRESION: PIZARRO, 14.

CRUZADA DE LA ENSEÑANZA CRISTIANA

Libro indispensable para quien se preocupe de la enseñanza religiosa. El producto líquido de la venta de este libro se destina a las escuelas. Único punto de venta en Madrid, en el kiosco de EL DEBATE, calle de Alcalá, frente a la iglesia de las Calatravas.

Advertisement for 'EL DEBATE' magazine, including subscription rates and contact information for the publisher.

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA

Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruido personal.

Acción Social Católica.

Orientaciones e indicaciones para la formación de Sindicatos Agrícolas. El agricultor y el obrero en el Sindicato Agrícola. Algunas instrucciones para utilizar sus ventajas.

A los propagandistas sociales

Recomendamos el útilísimo libro intitulado Para fundar y dirigir los Sindicatos agrícolas, escrito por el experimentado propagandista D. Juan Francisco Correas.

CUESTIÓN DE CONCIENCIA

¿Es lícito a los católicos llevar su dinero a empresas y casas de Masones y Judíos que con él combaten a la Iglesia?

SOCIEDAD DE Altos Hornos de Vizcaya

BILBAO. FÁBRICAS EN BARACALDO Y SESTAO. Lingote al cok de calidad superior para fundiciones y hornos Martín-Stemens.

Compre usted

los discursos pronunciados por Sr. Vázquez de Mella, D. Alejandro Pidal y Mon, P. Zacarías Martínez, D. Angel Herrera.

Emilio Colomina

La más antigua de Madrid. Precios sin competencia para anuncios, reclamos, noticias, esquelas y aniversarios.

Altos Hornos de Vizcaya

BILBAO. Viguería para toda clase de construcciones. Chapas gruesas y finas. Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.

Altos Hornos de Vizcaya

BILBAO. Director toda la correspondencia. Director toda la correspondencia.

Conferencia de VAZQUEZ DE MELLA

La Unión de Damas Españolas ha publicado en un folleto la elocuentísima conferencia pronunciada por el insigne orador D. Juan Vázquez de Mella en la Academia de Jurisprudencia.

La conferencia ha sido ampliada por su autor en la parte referente a la Trinidad y en la nota final y cita relativa a la persona de Ferrer Guardia.

Este interesante folleto se halla de venta en el kiosco de EL DEBATE (calle de Alcalá, frente a la iglesia de Calatravas); el precio es el de 1,25 pesetas.

Advertisement for 'VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAUNA VITORIA'.

Advertisement for 'CONFERENCIA pronunciada en la Semana Social de Pamplona' by Fr. Pedro Gerard.

PERIÓDICOS QUE SE VENDEN EN EL KIOSCO de EL DEBATE

Table listing various newspapers and magazines available for sale at the kiosk, such as 'EL DEBATE', 'El Correo Español', 'El Siglo Veintiuno', etc.

EL RELOJ "INVAR" DE PRECISION

Llamamos la atención sobre esta marca. El reloj Invar, que por su construcción sónica y gran precisión ha obtenido el gran diploma de honor en la Exposición de Bruselas de 1910.

PUBLICACION DE LA OFICINA DE TRABAJO DE LA "ACCION SOCIAL POPULAR"

Table listing various publications from the 'Acción Social Popular' office, including 'SINDICATOS Y CAJAS RURALES'.

AGENCIA DE PUBLICIDAD Emilio Colomina

La más antigua de Madrid. Precios sin competencia para anuncios, reclamos, noticias, esquelas y aniversarios.

Altos Hornos de Vizcaya

BILBAO. Director toda la correspondencia.

Ornamentos para Iglesia

SEDERIA.—IMAGENES.—TAPICERÍA.—METALES. HIJOS de M. GARIN Casa fundada en 1820 y premiada con VEINTE RECOMPENSAS nacionales y extranjeras.

VARECITA: Paz, 5.—MADRID: Mayor, 33. J. LUCAS MOSSIE HIJOS GIBRALTAR

Agencia marítima de correos trasatlánticos

para Río Janeiro, Santos, Montevideo, Buenos Aires, Estados Unidos, de América, Hawaii, etc., etc.

Se garantiza la comodidad, limpieza e higiene, alimentos, servicio y rapidez; cocina española y francesa; luz, timbres, ventiladores y calefactores eléctricos, aparatos de desinfección, camas de hierro, hospital médico, medicina y alimentos gratis.

Se contesta la correspondencia a vuelta de correo, y se envían prospectos y tarjetas gratis a quien lo solicite. Diríjanse: Apartado núm. 11. Despachos: Irish Town, núm. 17, y Puerta de Tierra, núm. 1.

ANUNCIOS BREVES Y ECONÓMICOS

Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra.

PARA EL CULTO. IMAGENES, Pasos, Belenes, campanas; pidanos catálogos. Secundino Corras, Riera de San Juan, 18, segundo, Barcelona.

VARIOS. FABRICA de campanas y relojes públicos de los Hijos de Ignacio Morúa. Portal de Urbina, 2, Victoria.

VINOS y vermouths, exportanse a todos los países. Mayner, Plá y Sagra, Reus (Tarragona).

EL REY de los chocolates, fabricados por la casa "Adolfo García", Osorno (Palencia). Exportación a provincias.

VINOS, cognac, ojeón, con medallas de oro. Adolfo de Torres é hijo, Málaga.

GRAN surtido en baños, lavabos, vaporizadores, calentadores, etc., etc. Tuberías para conducción de agua. Exportación a provincias. Laoma, Hermanos, Paseo de San Juan, 44, Barcelona.

MAQUINAS de escribir "Urania". La más perfecta, sólida en construcción y sencilla en mecanismo.

CARBONES minerales, antracita, cok, se exportan a precios de mina. Depósito de materias puras para abonos, de riqueza garantizada. Santa Clara, 26, Zamora.

PORTLAND "Reola", marca Ancora. Garantizamos la superior calidad. Precios en competencia. Hijos de J. M. Rezola, San Sebastián.

EXPORTADOR de vinos, aguardientes y licor. Luis C. Córdón. Jerez de la Frontera.

VINOS finos de todas clases de R. López de Heredia y Compañía. Haro, Rioja.

AUTOMOVILISTAS. Accesorios, reparación, garantía. Sociedad Excelsior. Alvarez de Baena, 5.

VENTA de una dehesa próxima vía férrea, estación Zarzalejo (Madrid). Ración y detalles dará, procurador Carvizo, Escorial.

PARA cultivar ó acompañar enfermos, ofrécese persona formal práctica; pocas pretensiones. Avemaría, 18, principal, izquierda, interior. (340)

LA MUNDIAL AGENCIA CATELICA DE COLOCACIONES. Caballero Gacia, 30.